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VERBALE DEL CONSIGLIO DI ISTITUTO N. 6 
SEDUTA DEL  25/05/2022 – A DISTANZA 

 
Il giorno  25 maggio  duemilaventidue alle ore 18.30, si è riunito il Consiglio di Istituto a distanza. 
 
Risultano assenti giustificati i consiglieri: Cariani, Cetrangolo, Crisafulli, Lanzoni 
Partecipa alla seduta il DSGA Maddalena Fiorenza, su invito permanente del Consiglio. 
Presiede il sig. Alessandro Corno. 
Ordine del giorno: 

1. CONTO CONSUNTVO E.F. 2021 – APPROVAZIONE 
2. VARIAZIONI E.F. 2022 
3. RADIAZIONI RESIDUI 
4. RETE TFS AMBITO 25 
5. LIBRI DI TESTO A.S. 2022/23 
6. CRITERI PER USO LOCALI SCOLASTICI 
7. PROGETTO FUORICLASSE IN MOVIMENTO 
8. SPAZI AGGREGATIVI DI COMUNITÀ 
9. VALUTAZIONE PERIODICA E FINALE SCUOLA PRIMARIA  
10. VALUTAZIONE COMPORTAMENTO SCUOLA SECONDARIA 
11. PROTOCOLLO ESAMI DI STATO 
12. COMUNICAZIONI DIRIGENTE 
13. VARIE ED EVENTUALI 
14. APPROVAZIONE VERBALE 
 

 
Constatata la validità della seduta si passa all’esame dei punti previsti all’o.d.g.: 

 
1. CONTO CONSUNTVO E.F. 2021 – APPROVAZIONE 
La Dirigente comunica di aver ottenuto parere favorevole all’approvazione dalla Giunta Esecutiva, riunita 
in data 25/05/22 alle h 17,30; segnala che anche i revisori dei conti hanno espresso parere favorevole, 
rilevando che l’ambito economico si dimostra in sintonia con l’ambito progettuale-didattico, in un periodo 
particolare, come quello della pandemia, dove necessariamente le spese sono state concentrate su 
aspetti necessari e contingenti per l’emergenza sanitaria. 
In assenza di ulteriori osservazioni, il Consiglio approva all’unanimità.  

 
Delibera nr. 24 

2. VARIAZIONI E.F. 2022 

La sig.ra Fiorenza, in qualità di DSGA, illustra dettagliatamente le variazioni finalizzate nell’esercizio 
finanziario del bilancio; emergono in particolare: 

•  Come da decreti allegati 

Il Consiglio prende atto 
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3. RADIAZIONI RESIDUI 

La sig.ra Fiorenza comunica la necessità di acquisto di un frigorifero nel plesso Battisti; l’acquisto avviene 
tramite sistema MEPA, ma considerati i vincoli sulla consegna e la non accettazione dell’ordine, viene 
annullato l’ordine stesso 
In assenza di ulteriori osservazioni, il Consiglio approva all’unanimità.  

 

Delibera nr. 25 

 
4. RETE TFS AMBITO 25 

 
L’INPS ha delegato alle scuole tutto il lavoro relativo ai pensionamenti, senza però adeguata formazione del 
personale, quindi diventa molto difficile far fronte alle più svariate casistiche che si presentano; la criticità è 
comune a tutte le scuole, pertanto l’Ufficio Scolastico Regionale ha invitato a creare reti fra istituzioni 
scolastiche per provvedere sia ad una formazione generica che ad una più specifica. E’ stato creato un 
accordo di rete, a cui la nostra scuola ha aderito, con IC di Binasco come scuola capofila 
Il Consiglio approva all’unanimità 

 

Delibera nr. 26 
 

5. LIBRI DI TESTO A.S. 2022/23 
 
L’adozione dei libri di testo è compito dei Consigli di Classe e del Collegio Docenti, che hanno provveduto a 
compilare l’elenco dei testi previsti per il futuro anno scolastico; i tetti di spesa che devono essere rispettati 
sono invariati dal 2008 e questo, per le mutate esigenze della didattica e la necessità di dotarsi di strumenti 
adeguati alle attuali esigenze degli studenti, risulta molto difficile da rispettare per la scuola secondaria. In 
particolare, è emerso un problema relativo all’adozione del testo di antologia, che è in adozione da più anni e 
dovrà essere cambiato il prossimo anno; l’attuale testo è quasi fuori catalogo  e i costi per la nuova adozione 
dovranno essere bilanciati con i testi definiti come “consigliati”.  
La sig.ra Lazzaroni chiede se ci saranno difficoltà a reperire l’antologia; la Dirigente rassicura, affermando che 
la casa editrice ha assicurato che le copie ci sono e che eventuali problematiche saranno gestite dalla 
coordinatrice di plesso. 

In assenza di ulteriori osservazioni, il Consiglio approva all’unanimità. 

 

Delibera nr. 27 
 

6. CRITERI PER USO LOCALI SCOLASTICI 
 
La Dirigente spiega che se tali criteri saranno approvati, verranno utilizzati autonomamente da lei qualora in 
futuro quando se ne presentasse la necessità. Tali criteri possono essere così sintetizzati: 

• i locali scolastici verranno affidati esclusivamente a persone e/o associazioni che condividono 
la finalità della scuola 

• l’utilizzo non dovrà limitare lo svolgimento delle attività didattiche 

• l’utilizzo è sottoposto ad una serie di doveri da parte di chi ne fa richiesta, illustrati nel 
documento inviato in visione precedentemente ai consiglieri  

Il signor Cabrel sottolinea la necessità di utilizzo fuori dall’orario scolastico; la Dirigente fa notare che in alcuni 
casi è necessaria una concessione d’uso per attività particolari, che sono efficaci solo se svolte in orario 
scolastico (per esempio il lavoro dei logopedisti dell’Istituto Sacra Famiglia); si ritiene pertanto opportuno 
aggiungere la formulazione “preferibilmente” od altra simile. 

Il signor Corno richiede di specificare che i locali dovranno essere restituiti nelle stesse condizioni in cui sono 
stati affidati. 

In assenza di ulteriori osservazioni, il Consiglio approva all’unanimità 
 

Delibera nr. 28 
 
 

7/8  PROGETTO FUORICLASSE IN MOVIMENTO  e SPAZI AGGREGATIVI DI COMUNITÀ 
 

La Dirigente comunica che ha fatto richiesta di adesione al progetto Fuoriclasse di Save the Children, che 
considera molto valido, avendolo sperimentato come docente. Tale progetto, che nasce nell’ambito 
dell’educazione civica, si avvale di educatori che individuano percorsi finalizzati alla cura degli ambienti 
scolastici, coinvolgendo bambini e ragazzi attraverso attività laboratoriali. Sono previsti incontri con i genitori 
ed anche con i docenti, utili per la formazione. Per ora il progetto si prevede per la secondaria, ma potrebbe 
estendersi anche alla primaria. 



Per quanto riguarda gli spazi aggregativi di comunità, la Dirigente riferisce che durante i frequenti incontri con 
le istituzioni comunali, è emersa la proposta della Cooperativa RIPARI, che ha chiesto la disponibilità di far 
parte di una cordata di scuole, dove cooperative di educatori “di strada” progetteranno percorsi di attività 
pomeridiane di varia natura, non solo didattiche, ma anche sportive e ricreative. 
Per realizzare tali progetti, sarà tuttavia necessario ottenere un finanziamento. 
La docente Righi ricorda che proposte simili sono già state attivate in passato e si sono rivelate molto utili 

 
 
 

9. VALUTAZIONE PERIODICA E FINALE SCUOLA PRIMARIA 
La Dirigente mostra le tabelle relative alla valutazione per la scuola primaria; tale lavoro è stato impostato per 
obiettivi. Anche per la scuola dell’infanzia e per la secondaria si stanno elaborando strumenti di valutazione 
più omogenei, utilizzando griglie di osservazione e descrittori che accompagnano i voti. 

Il sig.Corno chiede un chiarimento riguardo alla voce “nessuna selezione” che compare fra i descrittori inseriti 
nel registro; la Dirigente e la docente Pratticò spiegano la motivazione e l’utilizzo di tale voce. Viene anche 
chiarita la segnalazione del signor Cabrel relativa all’ordine in cui è inserita la voce “consapevolezza” nel 
Registro Elettronico. 

In assenza di ulteriori osservazioni, il Consiglio approva all’unanimità 

 

Delibera nr. 29 

 

 
10. VALUTAZIONE COMPORTAMENTO SCUOLA SECONDARIA 

 
La Dirigente mostra le tabelle relative ai livelli e ai descrittori del comportamento della scuola secondaria, che 
sono stati modificati; in pagella saranno presenti solo aggettivi per definire i livelli, il cui significato sarà visibile 
dalle famiglie attraverso una griglia con i descrittori. 
Il Consiglio approva all’unanimità 

 
Delibera nr. 30  

 
11. PROTOCOLLO ESAMI DI STATO 

 
Nel protocollo è presente l’ordinanza che definisce i criteri per l’ammissione all’esame conclusivo del primo 
ciclo di istruzione, per la valutazione delle prove ( italiano e matematica) e le indicazioni operative per la 
commissione di lavoro; la prova orale sarà costituita da un colloquio, per il quale i ragazzi si stanno 
preparando con la produzione di un elaborato, assegnato dal Consiglio di Classe a partire da tematiche di 
educazione civica ( materia curricolare e  trasversale); l’esposizione del lavoro personale costituirà il punto di 
partenza, in modo da facilitare gli studenti con maggiori difficoltà e, nel contempo, far emergere le 
competenze maturate da ciascuno nel proprio percorso educativo e didattico. 
Il signor Corno chiede come sia composta la Commissione esaminatrice; la Dirigente spiega che è formata dai 
docenti interni e dal Presidente, che è il Dirigente Scolastico stesso. 
Il Consiglio approva all’unanimità 

 
 Delibera n.31  

 
12. COMUNICAZIONI DIRIGENTE 

 
La dott.ssa Polifroni riferisce che la situazione relativa all’organico assegnato per il prossimo anno è molto 
difficile; è stato tolto un posto in organico in primaria e un posto di collaboratore scolastico. E’ stato pertanto 
chiesto un incontro con il Direttore dell’Ufficio Scolastico Regionale; si sta inoltre cercando di far capire come 
la richiesta del tempo pieno/prolungato sia anche un prezioso servizio per le famiglie. 

 
La marcia per la legalità, tenutasi domenica 15 maggio nell’ambito delle iniziative della Settimana della 
Legalità proposta dal Comune, ha dimostrato una buona partecipazione. 

 
Il lavoro per i PON è a buon punto; probabilmente verranno attuati quelli relativi ad italiano e matematica; a 
metà giugno verranno installate le Digital Board, per il cui utilizzo è previsto un breve corso di formazione; 
saranno inoltre integrate alcune LIM nelle classi. Riguardo al PON reti cablate, si sta provvedendo ad un 
lavoro di cablaggio interno, che però è rallentato da ritardi nelle consegne, a causa della guerra in Ucraina. 
Nel mese di giungo saranno attuati gli ultimi moduli del PON “apprendimento e socialità”. 

 
Il 16 giugno si terrà un Collegio in presenza, seguirà “Apericena” a cui è invitato il Consiglio di Istituto; in 
quell’occasione verrà presentato il lavoro fatto dai nostri studenti per il progetto Erasmus. 

 



Durante una delle periodiche riunioni con le istituzioni comunali, è emersa la proposta che la scuola potesse 
occuparsi di piccoli lavori di manutenzione degli edifici scolastici, dietro un finanziamento del Comune stesso; 
tale proposta, avanzata a tutti gli istituti comprensivi del Comune, non è attuabile, in quanto gli edifici non sono 
di proprietà delle istituzioni scolastiche.  
Il signor Corno ricorda che nel passato alcuni genitori volontari hanno effettuato interventi di manutenzione, a 
cui il Comune potrebbe contribuire, ma la Dirigente fa presente che la normativa sulla sicurezza in questo 
ambito è molto vincolante e precisa. 
La docente Pratticò sottolinea come sulla scuola siano ricaduti oneri a vari livelli, che hanno appesantito il 
lavoro e tolto energie in diversi settori; spesso tutte queste nuove richieste gravano sulla segreteria, 
rallentando il lavoro. 

 
 
 

13. VARIE ED EVENTUALI 
 

La prof.ssa Gioia comunica la proposta del consigliere comunale Gianluca Vitali, Presidente della 
Commissione Antimafia di Corsico, che ha coordinato le iniziative per la settimana della Legalità: il 13 giugno 
in serata si vorrebbe invitare la Presidente della Commissione Antimafia regionale Monica Forte per illustrare i 
risultati di una ricerca finanziata dalla commissione riguardante l’uso di droghe fra i giovani e giovanissimi. I 
risultati di questa indagine sono molto preoccupanti, per la precocità della diffusione di sostanze; per 
l’importanza del tema, sarebbe utile coinvolgere nella partecipazione a questo incontro anche docenti e 
genitori.  
Il signor Corno si rende disponibile a diffondere la proposta attraverso i vari gruppi di genitori. 

 
Il signor Corno segnala aspetti di criticità pervenuti dai genitori: la mancanza di colloqui in presenza e le poche 
uscite didattiche effettuate. La Dirigente riferisce che tutto questo è stato ovviamente condizionato dalla 
situazione sanitaria per la pandemia; la possibilità di effettuare uscite si è concretizzata solo dal mese di 
maggio, per le disposizioni normative;  in particolare ricorda, sostenuta anche dalla sig.ra Fiorenza, come 
l’organizzazione delle uscite richieda vari adempimenti, oltre alle difficoltà legate alle modalità di pagamento 
ed alla disponibilità di orario dei docenti ( spesso le ore di servizio sono state utilizzate durante l’anno) 

 
Il signor Corno chiede se si farà una festa della scuola per i ragazzi in uscita; la Dirigente risponde che stanno 
ricominciando le varie attività in presenza ed in particolare i ragazzi di terza della scuola secondaria hanno 
partecipato il 25/05 ad una giornata di “Scuola Aperta”, con pranzo al sacco e tornei sportivi. 
 

 
 

14. APPROVAZIONE VERBALE 

Si dà lettura contestuale del verbale che viene approvato all’unanimità                                                                                                                                                                                                                                                 
 

Delibera n. 32 

 
 

La seduta è tolta alle ore 20,35 

 
Il Segretario 
Cristina Gioia                      Il Presidente 
       Alessandro Corno 


